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Kermesse.
FINO A LUNEDÌ
Formedolci, design e colori
tenui, questi i comuni
denominatori delle collezioni
2020dei segmenti bomboniera,
oggettistica, regalo e casa in
esposizionealVebo, il salone
internazionaledel settorealla
Mostrad’Oltremare.Al taglio
del nastro con il presidente del
saloneMarcoPaulillo,
AlessandroNardi eValeriaDe
Sieno.

Incontro.
LUNEDÌ, ORE 10
Nella sededell’Orientale a
palazzoduMesnil (via
Chiatamone62) tre direttori di
musei italiani spiegheranno il
loro lavoro, le sfideda superare
ogni giorno, le possibilità
ancorada sviluppare
nell’ambitodell’offerta turistica
italiana. Ci sarannoChristian
Greco, delMuseoegizio di
Torino, FilippoMariaGambari
delMuseodelleCiviltà diRoma,
PaoloGiulierini delMuseo
archeologiconazionale di
Napoli.

Convegno.
MARTEDÌ, ORE 9
VII convegnonazionaleAnmdo
-Card sul tema
dell’appropriatezzanel servizio
sanitarionazionale,
condivisionedi strategie tra
ospedale e territorio.Al
convegno, oltre al vice
presidenteGiuseppeMatarazzo
eal presidenteGennaroVolpe
prenderàparte anche il
governatoredellaCampania
VincenzoDeLuca.

Libro.
GIOVEDÌ, ORE 18
IlGranCaffèGambrinusospita
lapresentazionedel libro “Voci
della città” (Rogiosi Editore),
scrittodaDomenicoSica, con la
prefazionedel direttoredel
quotidianoRoma,Antonio
Sasso, che saràpresente
all’evento. Insiemeall’autore
interverranno il giornalista
ErmannoCorsi, il direttore
responsabiledel quotidiano
RomaPasqualeClemente e
l’editoreRosarioBianco.

A
ppropriatezza nel servizio
sanitario nazionale, condi-
visione di strategie tra ospe-
dale e territorio, standar-

dizzazione dei processi di assi-
stenza ed equità di accesso alle
cure: sono questi i temi al cen-
tro del VII convegno nazionale
Anmdo-Card in programma
martedì all’hotel Excelsior. «Il
servizio sanitario è ancora trop-
po centrato su unmodello di as-
sistenza basato sull’ospedalizza-
zione, retaggio di una cultura
dell’ospedale superata da decen-
ni in favore di un sistema inte-
grato ospedale-territorio. Ecco
perché la sfida da vincere è ora
quella della riorganizzazione
delle cure territoriali, una sfida
alla quale la politica regionale
crede molto e per la quale ha
programmato un nuovo piano
territoriale e la riorganizzazio-

ne delle cure primarie. Inoltre
ha messo in campo ingenti ri-
sorse economiche». Gennaro
Volpe, direttore generale
dell’Asl di Benevento e presiden-
te della Confederazione delle as-
sociazioni regionali di distretto
(Card), accende un faro su uno
dei temi centrali per la politica
sanitaria regionale, problema
del quale si discuterà appunto
nel corso del convegno. Una
questione molto concreta, alla

quale i decreti 134 del 2016 e 43
del 2019 assegnano risorse per
milioni di euro. «Soldi che ab-
biamo la responsabilità di inve-
stire correttamente - aggiunge
Volpe - per migliorare e far de-
collare il sistema delle cure pri-
marie». E il direttore generale
dell’Asl di Benevento ribadisce
il ruolo della medicina generale
«che dovrà lavorare nell’ambito
delle aggregazioni funzionali
territoriali e in sinergia con le
nuove strutture che si stanno
creando (aBenevento già attive)
proprio per le cure primarie». Il
tema resta comunque molto
complesso, e anche molto “cal-
do” visto che proprio in questo
periodo ci si sta apprestando a
mettere a punto il piano territo-
riale. Uno dei nodi da sciogliere
è in Campania quello “dell’attri-
to” tra ospedale e territorio affi-

dando - dice il presidente Card -
agli ospedali solo le acuzie e
mettendo il territorio in condi-
zionedi gestire la cronicità.
Esigenza, quella di accelerare

sul potenziamento del territo-
rio, che però non deve essere in-
terpretata a scapito della funzio-
ne ospedaliera, avverte il vice-
presidente nazionale Anmdo
Giuseppe Matarazzo. «Il ruolo
degli ospedali resta centrale in
un sistema che intenda garanti-
re appropriatezza delle cure.
Abbraccio l’indicazione di po-
tenziare il territorio - precisa
Matarazzo -ma sarebbeun erro-
re se questo avvenisse a scapito
dell’assistenzaospedaliera.Non
dimentichiamo mai che al mo-
mento l’ospedale è tra le poche
certezze che restano ai cittadi-
ni», dice. In definitiva, emerge
ancora una volta l’esigenza di ri-

trovare “equilibrio”, di ragiona-
re in termini di integrazione e
non di dualismo tra ospedale e
territorio. Non a caso l’appro-
priatezza, fare le cose giuste al
paziente giusto e al momento
giusto, è ancora oggi il risultato
che ci si prefigura di raggiunge-
re.
Il problema è capire a che

punto sia la Campania inquesto
percorso a ostacoli. Matarazzo
non ha dubbi: «Non siamomes-
si male - osserva - la nostra si-
tuazione è paragonabile a quel-
la dimolte altre regioni sottopo-
ste a piano di rientro. Ma ora
non possiamo più permettere
che ragioni economiche influi-
scanosu scelte assistenziali, e in
Campania dieci anni di tagli e
blocco del turnover si fanno sen-
tire».
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Il giardino zoologico chiama a raccolta gli allievi del “Nitti”
ad animare il confronto interventi di impegno ecologista

SCIARAFFA

Immersiva,multisensoriale
esitespecificperlachiesadi
SanSeveroalPendino.Èla
mostrapersonaledell’artista
torineseAlessandro
Sciaraffacheinauguraoggi,
ore12,intitolata«Deumbris
idearum»,unlavoroispirato
all’omonimaoperainlatino
delfilosofoGiordanoBruno
dalqualemutuala
riflessionesulla
«complementarità
inseparabiledellalucee
dell’ombra».Acuradi

MarinaGuidaperlaGalleria
GiorgioPersanodiTorino,
l’installazioneavvolgee
coinvolgelospettatoreche,
muovendosinellospazio
espositivo,interagisce
medianteitreelementiche
lacompongono:iTotem,le
Ombredelmare, iFlash

drawings.Eche
nell’ambientetrovanouna
cassadirisonanzacapacedi
renderlivivinell’esaltazione
deisuoni,delleluciedelle
ombresinoafarneunsolo
unicocorpo.Insomma,una
conversazioneatrevoci
animataall’unisonoda«Le

ombredelmare»,impianto
sonoroconintelligenza
artificialeinterattivache
riproduceilsuonodelmare
nell’interazionetralalucee
lapropriaombra;daiFlash
drawings,impalpabiliteledi
coloreneroappoggiateagli
altaridellecappellelaterali
dellaChiesachenascondono
disegnicatarifrangenti,
visibilisoltantoconilflash
dellamacchinafotografica;e
daitotem,enormigongche
produconomusiche
mistiche.

PaoladeCiuceis

`chiesaSanSeveroal
Pendino,viaDuomo,
alle 12

G
igiFinizioinaugurerà
TuttosposiallaMostra
d’Oltremareesaràpremiato
conilFamilyAwardnel

Palasposa.Lagrandefestadella
famigliapromossa
dall’OsservatorioFamiliare
italianononpotevascegliereun
testimonialpiù“inlinea”da
premiareconil riconoscimento:
nonsoloGigiFinizioinfatti
cantal’amoredasempremail 19
ottobrefesteggia ilsuo32esimo
anniversariodimatrimoniocon
Brunella,chehasposatoquando
avevaappena22annie lei 18.La
premiazioneavverràal termine
dellesfilatedell’atelierNicole
SposadiMilanoediPronovias, il
colossodiBarcellonadellamoda
sposadirettodallastilista
italianaAlessandraRinaudoche
èstatadapoconominata
direttricecreativa.Ladesignerè
cresciutanellasartoriadella
mammaedellanonna,entrando
nelmondodellamodasposasin
dabambina.Dopoaver fondato

NicoleFashionGroup, lascena
mondialesiè innamoratadi leie
oggiconquestanomina
consolidaunanotorietàgià
riconosciutalealivello
internazionale. Iduemarchi
sarannosolo iprimiadaprire la
manifestazionechedomenica
20vedràinpasserellaPinella
PassaroeStellaWhitementre
sabato26sfilerannoErsilia
PrincipeeCarloPignatelli;
chiuderannodomenica27ledue
sfilatediVanitas.

Tuttosposi alla Mostra
debutto con Gigi Finizio

A
Riode Janeiro il Fronte
parlamentare Italia -
Brasilehaorganizzato
unacerimonia volutadal

presidentedell’assemblea
legislativadello Stato,Andrè
Ceciiano, con ladeputata
ZeidanLula, con
riconoscimento speciale al

Console generale d’Italia, il
napoletanoPaoloMiraglia del
Giudice (nella foto), esempio
della grande tradizione
diplomaticadella scuola
partenopea. «Inmenodiun
annoaRio, la vivacità
culturale e l’acceleratadata al
motoredella sede consolare
rendonomerito al suo
impegno», è stato sottolineato
dalpresidente del Comitato
italiani all’estero,Andrea
Lanzi, e daPietroPetraglia, da
25anni editore della rivista
Comunità italiana, la vocepiù
diffusa e radicata tra i due
paesi. «Onorato e grato -ha
dettoMiraglia delGiudice -
l’iniziativadarà risalto aun
lunga storia fatta soprattutto
di sentimenti e lavoro».

IL CONVEGNO

DavideCerbone

C
ome semi piantati nella ter-
ra. Lametafora è quantomai
pertinente, poiché i duecento
ragazzi che oggi affolleranno

loZoodiNapoli sono comealberi
piantati tra gli alberi. Giovani vir-
gulti ai quali un mondo in affan-
no affida il proprio destino. Sulla
spinta di un movimento di opi-
nione che si sta affermando su
scala globale, il giardino zoologi-
co ha deciso di chiamare a raccol-
ta da una parte i docenti e gli stu-
denti dell’Istituto Francesco Sa-
verio Nitti (molti di loro hanno
vissuto proprio qui l’esperienza
dell’alternanza scuola-lavoro), ol-
tre a studenti universitari di di-
verse facoltà scientifiche, e
dall’altra i rappresentanti di alcu-
ne delle più significative istituzio-
ni scientifiche della Campania:
l’Università Federico II, l’Oasi
Wwf degli Astroni, la Stazione
zoologicaAntonDohrn, l’Univer-
sità Parthenope di Napoli, Ardea
onlus eVarcad’oro educational.

Si chiama “SosteniAMOlanatu-
ra!” l’incontro pubblico che lo
Zoo ospiterà dalle 10 di stamatti-
na. Ad animare il confronto, in-
terventi e storie di un impegno
ecologista che già esiste e che cer-
ca nuovi spazi e nuove occasioni
per affermarsi. «Vogliamo crea-
re una rete di istituzioni scolasti-
che e realtà scientifiche che per-
metta di scambiare conoscenze
ed esperienze sulla base dei 17
obiettivi che l’Onu porta avanti
nell’Agenda 2030 per lo sviluppo
sostenibile - spiega Fiorella Sag-
gese, curatore zoologico dello
Zoo di Napoli - Certo, quei propo-
siti sembrano un po’ utopici, ma
sono stati recepiti a livello nazio-
nale e regionale e noi, che qui la-
voriamo tutti i giorni sulla divul-
gazione e la sensibilizzazione,
crediamo che incontri trasversa-
li come quello di oggi siano fon-
damentali per far nascere proget-
ti, collaborazioni e esperienze di
alternanza scuola-lavoro», di-

chiara gli intenti la direttrice
scientifica. E guarda avanti: «Spe-
riamo di rivederci una volta al
mese per affrontare nel dettaglio
i temi dell’Agenda». Oltre Greta,
oltre le indignate e gioiose aduna-
te di piazza degli studenti che
protestano contro i “grandi” che
hanno inquinato il mondo, c’è
l’urgenza di un cambiamento
profondo delle abitudini quoti-
dianeche inverta la tendenzaper
puntare verso una crescita che
non sia ad ogni costo. Per costrui-
re, insomma, un modello di svi-
luppo in cui il profitto non esclu-
da il rispetto dell’ambiente. Non
c’è altra via, d’altro canto, per le-
nire le sofferenze di un pianeta
ferito a morte da un delirio con-
sumistico dissennato e autodi-
struttivo. L’incontro, al quale in-
terverrà anche Francesco Floro
Flores, proprietario del giardino
zoologico di Fuorigrotta e com-
missario per Bagnoli, si conclu-
deràalle 14 conun tourdel parco.
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Natura da salvare

studenti allo Zoo

Ospedale e territorio, a confronto medici da tutta Italia

IN CAMPO Gennaro Volpe,
direttore generale dell’Asl
di Benevento e leader di Card

Rio, riconoscimento
al console napoletano

ALL’HOTEL EXCELSIOR
MARTEDÌ IN PROGRAMMA
IL CONVEGNO NAZIONALE
DI ANMDO E CARD
SULL’ASSISTENZA
E L’ACCESSO ALLE CURE

Taccuino

LA MOSTRA
PATRIMONI

MEDITERRANEI

PeriplielaFondazione
dell’AssembleadeiCittadinie
delleCittadinedelMediterraneo
organizzanoduegiornatedi
studiosultemadeipatrimoni,
materialieimmateriali,dell’area
mediterraneainrapportoalla
partecipazionecittadina:
ricercatori,conservatori,
mediatoriecittadinisi
incontranoperridefinire
insiemeilruolodeimusei,delle
bibliotecheedegliistitutidi
culturanelventunesimosecolo.
`SanDomenicomaggiore, vico

SanDomenicomaggiore 18, oggi

e domani dalle 9alle 18
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Sanita': De Luca, serve Governo che programmi a 10/20 anni  

ZCZC2373/SXA ONA01083_SXA_QBXB R POL S0A QBXB 
Sanita': De Luca, serve Governo che programmi a 10/20 anni "Tragedia 
Italia e' che si ragiona 'a domani mattina'" (ANSA) - NAPOLI, 8 OTT - "In un 
campo vitale come la sanita' servirebbe avere una politica di medio-lungo 
periodo, un Governo in grado di ragionare a 10/20 anni". Lo ha detto 
Vincenzo De Luca, presidente della Giunta regionale della Campania, 
intervenendo a Napoli al VII convegno nazionale Anmdo-Card sul tema 
dell'appropriatezza nel servizio sanitario nazionale, condivisione di 
strategie tra ospedale e territorio. "La tragedia dell'Italia - ha affermato - e' 
che si ragiona 'a domani mattina', non si e' in grado di programmare niente 
e c'e' chi pensa di governare con scemenze come 'Uno vale uno' o i tweet". 
"Non abbiamo - ha aggiunto - classi dirigenti che abbiano senso 
responsabilita' e dello Stato per programmare le cose". "Non ci sono 
scuole di specializzazione sufficienti per garantirne una base minima negli 
ospedali - ha sottolineato - Possibile che affrontiamo il tema Quota 100 
senza capire cosa succede negli ospedali, nella pubblica amministrazione? 
Servirebbe ragionare in termini di una programmazione seria” 
(ANSA). YW9-CER 08-OTT-19 11:51 NNNN



Sanita': De Luca, commissariati per irresponsabilita' politica  

ZCZC3296/SXA ONA02234_SXA_QBXB R POL S0A QBXB 
Sanita': De Luca, commissariati per irresponsabilita' politica 'Primari erano 
scelti per appartenenza a partiti non per merito' (ANSA) - NAPOLI, 8 OTT - 
"Siamo stati commissariati perche' siamo stati degli irresponsabili. Questo 
vale per il centro, la destra e la sinistra". Lo ha detto Vincenzo De Luca, 
presidente della Regione Campania, parlando della situazione della sanita', 
intervenendo a Napoli al VII convegno nazionale Anmdo-Card sul tema 
dell'appropriatezza nel servizio sanitario nazionale, condivisione di 
strategie tra ospedale e territorio. "Dobbiamo parlare un linguaggio verita' 
- ha affermato - perche' non si accumulano 9 miliardi di debiti. E siamo stati 
commissariati, assieme ad altre Regioni, perche' avevamo un bilancio che 
rischiava di affossare quello dello Stato. E' evidente che a quel punto e' 
stato detto: 'Fermatevi'". Il commissariamento "e' stato colpa nostra" e "al 
fondo "c'era un uso politico della sanita' in base al quale i primari erano 
scelti per l'appartenenza politica e non per merito". "Per la prima volta le 
scelte sono state fatte in liberta' e non sulla base di appartenenza, amicizie 
o altro". "Dieci anni di commissariamento hanno impoverito le risorse 
umane - ha aggiunto - Hanno significato fuga da territori, lassismo 
generale. Abbiamo lavorato con 13500 dipendenti in meno e 
strutturalmente 300 milioni di euro in meno del riparto del fondo 
nazionale". "Ora possiamo aprire una seconda fase - ha assicurato - quella 
che io chiamo dell'umanizzazione della nostra sanita'". De Luca ha ricordato 
che il lavoro e' iniziato "tra luglio e settembre 2017". "Prima ci hanno fatto 
perdere due anni con un commissario con i baffetti a coda di topo - ha 
sottolineato - Noi abbiamo risanato i conti". "Quando partecipavano ai 
tavoli a Roma, all'inizio, nel 2015, la sensazione era umiliante; ricordo un 
responsabile del Mef, il quale, siccome mancavano i consuntivi delle Asl di 
4 anni, mi chiese di spiegargli come fosse stato possibile approvare i 
bilanci regionali, senza il capitolo sanita' che rappresenta il 60-70% - ha 
concluso - Ho detto che siamo gente creativa. Avremmo dovuto essere 
fucilati alla schiena per i 4 anni senza consuntivi”. 
(ANSA). YW9-CER 08-OTT-19 12:53 NNNN



 

Salute:De Luca,campagna diffusione di massa screening tumori  
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Salute:De Luca,campagna diffusione di massa screening tumori 
Governatore Campania, si arriva tardi a diagnosi malattia (ANSA) - NAPOLI, 
8 OTT - Insistere "su una massiccia campagna di diffusione per lo 
screening". A parlare e' Vincenzo De Luca, presidente della Regione 
Campania, in occasione del VII convegno nazionale Anmdo - Card parlando 
della necessita' della prevenzione nelle malattie tumorali. "Abbiamo la 
quantita' di persone che si ammalano di tumore piu' bassa d'Italia - ha 
detto - ma la quantita' piu' alta di persone che ne muoiono. Questo 
significa che si arriva piu' tardi alla diagnosi, quando diventa complicato 
intervenire". "Allora dobbiamo insistere - ha aggiunto - sulle campagne per 
lo screening di massa per i tumori alla mammella, alla cervice dell'utero". 
"Dobbiamo convincere le nostre donne a farsi prendere in carico dalle Asl, 
le prestazioni sono gratuite”. 
(ANSA). YW9-CER 08-OTT-19 12:58 NNNN



 

Sanita':Napoli;Card-Anmdo,serve appropriatezza ed equita' cure  

Z C Z C 4 0 2 5 / S X R O N A 0 2 3 3 7 _ S X R _ Q B XO R C R O S 4 4 Q B XO 
Sanita':Napoli;Card-Anmdo,serve appropriatezza ed equita' cure 
G.Matarazzo, le strutture ospedaliere non vanno impoverite (ANSA) - 
NAPOLI, 8 OTT - Equita' di accesso alle cure, risposta alle esigenze dei 
cittadini, appropriatezza del servizio sanitario nazionale: sono alcuni dei 
temi al centro del VII convegno nazionale Card-Anmdo, svoltosi oggi a 
Napoli. La sfida, per Gennaro Volpe, direttore generale dell'Asl di 
Benevento e presidente della Confederazione delle associazioni regionali 
di distretto (Card), e' "puntare sulle cure territoriali" perche' spesso si 
assiste a "un eccesso di ospedalizzazione". E' il momento di "riorganizzare 
le cure territoriali, una sfida alla quale la politica regionale crede molto e 
per la quale ha programmato un nuovo piano territoriale e la riorganizzane 
delle cure primarie, mettendo in campo ingenti risorse economiche". Il 
direttore generale dell'Asl di Benevento ribadisce il ruolo della medicina 
generale, "che dovra' lavorare nell'ambito delle Aggregazioni funzionali 
territoriali e in sinergia con le nuove strutture che si stano creando (a 
Benevento gia' attive) proprio per le cure primarie". Uno dei nodi da 
sciogliere e' in Campania quello "dell'attrito" tra ospedale e territorio 
affidando "agli ospedali solo le acuzie e mettendo il territorio in condizione 
di gestire la cronicita'". Evidenzia la necessita' di trovare un equilibrio tra 
cure territoriali e ospedalizzazioni Giuseppe Matarazzo, presidente di 
Anmdo. "Le strutture ospedaliere non vanno impoverite - ha affermato - 
perche' restano punti di riferimento per i cittadini". "Il servizio sanitario e' 
ancora troppo centrato su un modello di assistenza basato 
sull'ospedalizzazione - ha sottolineato Matarazzo - retaggio di una cultura 
dell'ospedale superata da decenni in favore di un sistema integrato 
ospedale-territorio". Ben venga l'indicazione di potenziare le cure 
territoriali, "ma sarebbe un errore se questo avvenisse a scapito 
dell'assistenza ospedaliera". Emerge, dunque, ancora una volta l'esigenza 
di ritrovare "equilibrio", di ragionare in termini di integrazione e non di 
dualismo tra ospedale e territorio. Non a caso l'appropriatezza delle cure e' 
ancora oggi il risultato che ci si prefigura di raggiungere. Sulla situazione, in 



merito, della Campania, Matarazzo ha evidenziato che "non siamo messi 
male". "Ma ora non possiamo piu' permettere che ragioni economiche 
influiscano su scelte assistenziali - ha proseguito - Dieci anni di 
commissariamento hanno 'strangolato' l'assistenza". "Abbiamo raggiunto il 
pareggio di bilancio e si sta lavorando molto sui Lea, ma non si puo' 
ignorare che anche in questo senso l'asticella e' posta sempre un po' piu' in 
alto".(ANSA). YW9-CER 08-OTT-19 13:43 NNNN
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Sanita':De Luca, non oltre novembre per stop commissariamento 'Apriremo 
contenzioso amministrativo per avere tempi certi' (ANSA) - NAPOLI, 8 OTT - 
"Non tollereremo che il commissariamento della sanita' campana resti oltre 
il mese di novembre". Lo ha detto Vincenzo De Luca, presidente della 
Regione Campania, intervenendo a Napoli al VII convegno nazionale 
Anmdo-Card sul tema dell'appropriatezza nel servizio sanitario nazionale, 
condivisione di strategie tra ospedale e territorio. "La Campania ha chiesto 
la fuoriuscita dal commissariamento lo scorso anno - ha affermato - avendo 
superato i problemi finanziari, migliorato i livelli Lea. Non c'e' alcun motivo 
per mantenere ancora il commissariamento. E non ci fa un piacere ne' 
questo Governo ne' il Governo precedente. La Campania non si muove 
sulla base della condiscendenza, ma sui fatti prodotti. Mi aspetto regole 
oggettive". "Apriremo un contenzioso amministrativo per avere tempi certi 
sull'uscita dal commissariamento - ha aggiunto - non abbiamo piu' voglia di 
aspettare i tempi biblici delle decisioni romane. La Commissione di verifica 
si riunisce ogni 6 mesi, ma dove sta scritto? Riunitevi ogni mese e non date 
fastidio”. 
(ANSA). YW9-CER 08-OTT-19 12:08 NNNN
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